



Anoche se realizó la vigésima segunda entrega de este galardón: "El Mercurio" y Mujeres Empresarias premiaron a las 100 Líderes 2023

Representantes de áreas del mundo empresarial, autoridades, emprendedoras, del servicio público, la academia, la investigación, las artes y las ciencias, entre otras, fueron reconocidas por sus liderazgos y aporte al desarrollo del país.

Carlos Schaefer, director de "El Mercurio", en el inicio de la premiación 2023 de las 100 Mujeres Líderes.



Francisca Valdés, directora de Mujeres Empresarias.



Por vigésima segunda ocasión consecutiva, "El Mercurio" y Mujeres Empresarias reconocieron a las 100 Mujeres Líderes. La ceremonia de entrega de los galardones se realizó ayer por la tarde en dependencias de este medio.

"Esta iniciativa busca detectar a esas mujeres que, movidas por una pasión, sea en el deporte, la academia, el quehacer público o la actividad privada, están cambiando nuestra sociedad y haciendo de Chile un mejor país, porque hoy lo construimos con las capacidades y talentos de todos quienes lo integran y no solo de algunos", comentó en su discurso el director de "El Mercurio", Carlos Schaefer.

"En los últimos años, hemos sido testigos de un cambio significativo en el panorama local y global, con más mujeres ocupando roles de liderazgo y siendo las primeras en diversos sectores", dijo Francisca Valdés, directora de Mujeres Empresarias. Recordó el avance de Chile en la última década en indicadores que miden la brecha de género, lo que representa "un cambio positivo y un mayor reconocimiento del liderazgo femenino en el país".

Récord de postulaciones

El premio a las 100 Mujeres Líderes fue pionero en la detección y visibilización del liderazgo femenino en una serie de áreas, desde los negocios y la política, hasta la academia y las diferentes dimensiones de la sociedad civil.

En su versión 2023 rompió récords: hubo más de 32 mil postulaciones, presentadas por el público desde todo el país. La marca anterior era de 2022, cuando sumaron 12.023 nominaciones.

El jurado fue integrado por 62 personas de las más diversas disciplinas. Llegaron a un resultado tras cinco sesiones, una por cada categoría.

El 72% de las galardonadas recibió este reconocimiento por primera vez, lo que ilustra la renovación de los liderazgos femeninos en el país. Aquellas premiadas más de 10 veces son invitadas a sumarse al jurado, lo que significa que dejan de ser consideradas entre las postulaciones. Entre ellas están la expresidenta Michelle Bachelet; la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei; la presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, y la economista Andrea Repetto. Se suman Kathleen Barclay, Susana Tonda, Lucía Santa Cruz, Mónica Comandari, Patricia Matte y Carolina Schmid.

A lo largo de los años, las galardonadas se han distinguido por destacar en áreas tradicionales y también en aquellas que parecían más esquivas para los talentos femeninos. Actualmente, hay representantes en diversas disciplinas, incluidas la minería, la tecnología o las ramas castrenses.

Premios por categoría

El reconocimiento se dividió en las siguientes categorías: empresarias, ejecutivas, servicio público, servicio social y académicas, profesionales e investigadoras.

En la categoría de servicio público se reconocen los liderazgos en la administración del Estado. Las figuras provienen de distintas esferas, como el gabinete ministerial, municipalidades, espacios políticos y reparticiones civiles y militares.

En servicio social, las premiadas fueron distinguidas por su contribución desde las organizaciones de la sociedad civil, donde además cumplen un importante rol en sus comunidades a lo largo de Chile.

En la categoría de profesionales, académicas e investigadoras, hay una amplia variedad de representantes desde la academia hasta las artes.

En el premio a las ejecutivas del año, fueron galardonadas mujeres que destacan por su liderazgo organizacional en gremios, gestión de talentos y avances en el sector privado.

En cuanto a la categoría de empresarias, se reconoció el perfil de emprendedoras e innovadoras que han movido fronteras y se han convertido en referentes para sus pares.



Rosario Navarro, presidenta de Sofofa (cuarta de izq. a der.), asistió desde temprano a la premiación. Rosario Navarro, Karen Thal y Paulina Vodanovic.



Camila Merino, alcaldesa de Vitacura, junto a la directora de empresas Gina Ocqueuteau.



En el rol de mujeres líderes en la administración del Estado fueron premiadas Camila Merino, Romanina Morales, Ivonne Olguín, Daniela Peñalosa, Verónica Undurraga, Rosario Navarro, Karen Thal y Paulina Vodanovic.



Las galardonadas en la categoría Servicio Público fueron Paz Ballontín, Daniella Cicardini, Carmen Contreras, María Paz Contreras, Verónica Cruzat, Camila Fernández, Jacqueline Galvez, Susana Jiménez, Beatriz Hevia y Carolina López.

Se reconoció por su labor en actividades empresariales o gremiales a Catalina Aguirre, Carol Camiruaga, Trinidad Carmona, María Irene Chadwick, María Elba Chahuán, Alejandra Chellev, Paola Cúneo, Elisa de Córdova, Isabel Guiliastri, María Jesús Gutiérrez y Alicia Nina Herrera.



Dentro de Ejecutivas de Alta Dirección, se premió a Carolina Altschwager, Nicole Andreu, Claudia Cabrera, Andrea Castro, María Marta de Aguirre, Fabiana De Nicolo, Jacqueline Gálvez, Myriam Gómez, María José Gutiérrez, Soledad Jeria y Gloria Maldonado.



En la categoría empresarias y emprendedoras fueron galardonadas Isabel Loncomil, Alejandra Loyola, María José Martabít, Marcela Martínez, Paula Ossandón, Heike Paulmann, Verónica Restrepo, Karen Piddo (en representación de Susana Sierra) y Soledad Vitores.



En el grupo de ejecutivas con un estilo diferente de liderazgo se destacó a Consuelo Mengual, Josefina Montenegro, María José Montes, Tina Rosenfeld, Carola Saint-jean, María Teresa Salamanca, Karina Suárez, Myriam Vásquez, María Francisca Yáñez y Paulina Yazigi.



En el mundo de las profesionales, académicas e investigadoras se premió a Katia Abarca, Ariela Agosin, Iris Boeninger, Alejandra Celedón, Loreto Cox, Francisca Las Heras (en representación de su madre, Rosa Devés), Vania Figueroa, Marina Gambardella y Bettina Horst. También fue galardonada Paula Daza, quien no pudo asistir.



En la categoría de mujeres que promueven el servicio social destacaron María Paz Achurra, María Florencia Álamos, Carolina Andueza, Heather Atkinson, Verónica Cabezas, Marta Canto, Daniela Caram, Daniela Cárdenas, Constanza Daniels y Taryn Fuentes-Castillo.



En el grupo de líderes en arte, astrofísica, salud, leyes o relaciones internacionales, entre otros, se galardonó a Pilar Lizana, Catalina Margulis, Carolina Melo, Ana María Moraga, Maricel Muñoz, Nicole Nehme, Laura Pérez, María Jesús Tuca de Diego y Belinda James en representación de Yaritza Véliz.



En el grupo de mujeres dedicadas al servicio social fueron galardonadas Vivianne Galaz, María Soledad Garcés, Alejandra Garcés, María Magdalena Gardilic, María José López, Alejandra Méndez, Carolina Rudnick, Bernardita Soto, Anne Traub y María Plá Yovanovic.